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ABSTRAK 

 

Pendidikan sebagai media untuk menyiapkan dan membentuk kehidupan 

sosial, sehingga akan menjadi basis institusi pendidikan yang sarat akan nilai-nilai 

idealisme. Dalam skala nasional Indonesia, pada bagian prinsip penyelenggaraan 

pendidikan dalam undang-undang sistem pendidikan nasional (Sikdiknas) juga 

menyatakan bahwa pendidikan diselenggarakan secara demokratis dan 

berkeadilan serta tidak diskriminatif dengan menjunjung tinggi hak asasi manusia, 

nilai keagamaan, nilai kultural, dan kemajemukan bangsa.Menjadi suatu 

keniscayaan jika bangsa Indnesia sebagai Negara yang Berbhineka merawat dan 

mengedepankan sikap prularitas agar tercipta keutuhan dan kerukunan antar umat 

beragama. Berangkat dari hal tersebut maka penulis perlu meneliti lebih 

mendalam khususnya lembaga pendidikan, yang dalam hal ini salah satunya 

adalah SMA Negeri 1 Cigugur  sebagai pihak yang memiliki langkah strategis 

dalam mengejawantahkan nilai-nilai prularias tersebut bagi bangsa ini. 

Tujuan peneitian ini adalah Pertama mendeskripsikan kondisi dan aplikasi 

nilai-nilai toleransi dalam Pendidikan Agama Islam di SMA Negeri 1 Cigugur 

Kabupaten Kuningan. Kedua untuk mengetahui Implementasi atau metode 

pembelajaran agama khusunya Guru PAI dalam menanamkan nilai-nilai toleransi 

terhadap siswa-siswi SMA Negei 1 Cigugur. Ketiga untuk mengetahui dan 

mendeskrisipkan pendekatan yang digunakan oleh guru PAI dalam mengajarka 

nilai-nilai toleransi kepada siswa-siswi di SMA Negeri 1 Cigugur. 

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan study 

kasus. Pengumpulan data dilakukan melalui kegiatan observasi, wawancara 

mendalam dan dokumentasi. Teknik analisa yang digunakan adalah reduksi data, 

peyajian data lalu penarikan kesimpulan, serta verifikasi. 

Hasil penelitian ini mendapatkan kesimpulan bahwa (1) Di sekolah SMAN 

1 Cigugur nilai-nilai toleransi ditanamkan kepada siswa diantaranya dengan cara 

guru PAI memberikan pengetahuan serta pemahaman kepada siswa mengenai 

peningnya toleransi, guru PAI juga bekerjasama dengan guru-guru lainnya 

khususnya guru BK untuk selalu mengingatkan siswa-siswinya betapa pentingnya 

sikap toleransi. Siswa-siswi SMAN 1 Cigugur yang beragama non-muslim 

diberikan kebebasan untuk keluar kelas ketika pembelajaran PAI sedang 

berlangsug. Mereka diberikan kebebasan memilih ikut atau tidaknya. Di SMAN 1 

Cigugur untuk memenuhi pengetahuan dan memperkuat keyakinan siswa non 

muslim. (2) Di SMAN 1 Cigugur metode pembelajaran yang digunakan 

khususnya oleh guru PAI masih berkutat pada metode ceramah dan diskusi, belum 

terlihat adanya metode khusus untuk mengembangkan pendidikan multikultural 

pada siswa. Kebijakan sekolah dan peraturan yang dibangun khususnya dalam 

kurikulum merdeka di sekolah ini terus berusaha mendorong penanaman nilai-

nilai multicultural melalui kegiatan projek dengan memperhatikan dua hal, yakni 

keterampilan (skill) dan sikap seperti gotongroyong, toleransi, dan tolong 

menolong. 

  
Kata Kunci : Nilai-Nlai Toleransi, Penddikan Agama Islam 



 
 

   
 

ABSTRACT 

 

Education as a medium for preparing and shaping social life, so that it will become 

the basis of educational institutions that are full of idealistic values. On a national scale in 

Indonesia, the principle section on the provision of education in the law on the national 

education system (Sikdiknas) also states that education is organized in a democratic and 

fair manner and is not discriminatory by upholding human rights, religious values, 

cultural values and national diversity. It becomes a necessity if the Indonesian nation as a 

diverse country cares for and promotes an attitude of plurality in order to create unity and 

harmony among religious communities. Departing from this, the authors need to examine 

more deeply, especially educational institutions, in which case one of them is Senior High 

School of Cigugur as a party that has strategic steps in embodying these prular values for 

this nation. 

The purpose of this research is first to describe the conditions and applications of 

tolerance values in Islamic Religious Education at First Senior High School of Cigugur, 

Kuningan Regency. The second is to find out the implementation or method of religious 

learning, especially Islamic Religious Education teachers in instilling tolerance values for 

students Senior High School of Cigugur one. The third is to find out and describe the 

approach used by Islamic Religious Education teachers in teaching tolerance values to 

students at Senior High School of Cigugur one. 

This study uses a qualitative method with a case study approach. Data collection 

was carried out through observation, in-depth interviews and documentation. The analysis 

technique used is data reduction, data presentation then drawing conclusions, and 

verification. 

The results of this study concluded that (1) At Senior High School of Cigugur one 

school the values of tolerance are instilled in students, including by means of Islamic 

Religious Education teachers providing knowledge and understanding to students 

regarding the importance of tolerance, Islamic Religious Education teachers also work 

with other teachers, especially counseling guidance teachers to always reminding his 

students how important tolerance. Non-Muslim students of High School of Cigugur one 

are given the freedom to leave the classroom when Islamic Religious Education learning 

is in progress. They are given the freedom to choose whether to participate or not. At 

High School of Cigugur one to fulfill knowledge and strengthen the beliefs of non-

Muslim students. (2) At Senior High School of Cigugur the learning method used 

especially by Islamic Religious Education teachers is still focused on lecture and 

discussion methods, there is no specific method to develop multicultural education for 

students. School policies and regulations that are built specifically in the independent 

curriculum in this school continue to try to encourage the inculcation of multicultural 

values through project activities by paying attention to two things, namely skills and 

attitudes such as mutual cooperation, tolerance, and helping each other. 

 

Keywords: Tolerance Values, Islamic Religious Education 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

   
 

 المخلص
التعليم كوسيلة لإعداد وتشكيل الحياة الاجتماعية ، بحيث تصبح أساسًا 
لمؤسسات تعليمية مليئة بالقيم المثالية. على المستوى الوطني في إندونيسيا ، ينص القسم 

أيضًا على أن  (Sikdiknas)الأساسي المتعلق بتوفير التعليم في قانون نظام التعليم الوطني 
قراطية وعادلة وغير تمييزي من خلال دعم حقوق الإنسان والدينية. التعليم يتم بطريقة ديم

يصبح من الضروري إذا كانت الأمة الإندونيسية   القيم والقيم الثقافية والتنوع الوطني.
كدولة متنوعة تهتم وتعزز موقف التعددية من أجل خلق الوحدة والانسجام بين 

ؤلفون إلى إجراء المزيد من الأبحاث المتعمقة ، المجتمعات الدينية. بعيدًا عن هذا ، يحتاج الم
وخاصة المؤسسات التعليمية ، وفي هذه الحالة يكون أحدهم مدرسة العالية العامة 

 شيغوغور كحزب لديه خطوات إستراتيجية في تجسيد هذه القيم تعددي لهذه الأمة.
بية الغرض من هذا البحث هو أولًا وصف شروط وتطبيقات قيم التسامح في التر 

الدينية الإسلامية في مدرسة العالية العامة شيغوغور والثاني هو معرفة تنفيذ أو طريقة 
التعلم الديني ، وخاصة معلمي التربية الاسلامية في غرس قيم التسامح لطلاب مدرسة 
العالية العامة شيغوغور التربية الاسلامية. والثالث هو اكتشاف ووصف النهج الذي 

بية الاسلامية في تدري  قيم التسامح للطلاب في مدرسة العالية يستخدمه معلمو التر 
 العامة شيغوغور.

تستخدم هذه الدراسة طريقة نوعية مع نهج دراسة الحالة. تم جمع البيانات من 
خلال المراقبة والمقابلات المتعمقة والتوثيق. أسلوب التحليل المستخدم هو تقليل البيانات 

 ج والتحقق.وعرضها ثم استخلاص النتائ
( في مدرسة مدرسة العالية العامة 1خلصت نتائج هذه الدراسة إلى أنه )

شيغوغور، يتم غرس قيم التسامح في الطلاب ، بما في ذلك عن طريق معلمي التربيّة 
الاسلاميّة الذين يقدمون المعرفة والفهم للطلاب فيما يتعلق بأهمية التسامح ، كما يعمل 

يّة مع الآخرين. يجب على المعلمين ، وخاصة معلمي التوجيه مدرسو التربيّة الاسلام



 
 

   
 

نح الطلاب غير المسلمين في  الإرشادي ، تذكير طلابهم دائمًا بمدى أهمية التسامح. يمم
مدرسة مدرسة العالية العامة شيغوغور حرية مغادرة الفصل الدراسي عندما يكون تعلم 

ية الاختيار ما إذا كانوا سيشاركون أم لا. في التربيّة الاسلاميّة قيد التقدم. يتم منحهم حر 
مدرسة مدرسة العالية العامة شيغوغور لتحقيق المعرفة وتقوية معتقدات الطلاب غير 

( في مدرسة مدرسة العالية العامة شيغوغور ، لا تزال طريقة التعلم 2المسلمين. )
المحاضرات وأساليب المستخدمة بشكل خاص من قبل معلمي التربيّة الاسلاميّة تركز على 

المناقشة ، ولم يتم رؤية أي طريقة محددة لتطوير التعليم متعدد الثقافات للطلاب. تستمر 
السياسات واللوائح المدرسية التي تم إنشاؤها خصيصًا في المناهج الدراسية المستقلة في 
وع هذه المدرسة في محاولة تشجيع غرس القيم متعددة الثقافات من خلال أنشطة المشر 

من خلال الانتباه إلى شيئين ، وهما المهارات والمواقف مثل التعاون المتبادل والتسامح 
 والمساعدة بعضهم البعض

 
 الكلمات المفتاحية: قيم التسامح ، التربية الدينية الإسلامية
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